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一条条宽敞整洁的水泥路，一座座清新别致的农家
小屋，一个个设施齐全的文化广场，一张张喜出望外的
笑脸……

深秋时节，穿行于江城大地，一幅“家富、人和、村
美”的喜人画卷徐徐展开。

自脱贫攻坚战打响以来，大安市坚持脱贫攻坚统揽
全局，切实把脱贫攻坚作为首要政治任务和第一民生工
程来持续用力、强力推进，围绕脱真贫、真脱贫目标，不
断创新方式方法，细化完善政策措施，脱贫攻坚工作取
得了阶段性进展。经过全市上下共同努力，到2018年8
月末，经过对2017年度建档立卡信息调整和补录之后，
贫困人口为7899户、14595人，退出贫困村8个，贫困发
生率下降到5.2%。

产业引领，农民脱贫有“岗”
统筹整合涉农资金打捆投入扶贫领域，构建多种产

业增收渠道，推动“五叠加一带动”，保证脱贫攻坚效果。
推进种养产业叠加。持续加大扶持力度，将大棚种植补
贴标准由2016年的二星户5500元、三星户8000元，统
一提高到每户12000元；将畜禽养殖补贴由2016年的
二星户3000元、三星户5000元，统一提高到每户8000
元。2017年共投入资金6180万元，扶持6733户贫困户
新发展大棚1984栋、养殖畜禽11.4万头（只、匹）。同时，
对已脱贫二星、三星贫困户继续执行2016年标准，防止
脱贫再返贫。两年来共投入资金11690万元，扶持19383
户贫困户新发展大棚3886栋、养殖畜禽39.4万头（只、
匹）。推进庭院经济叠加。对2017年、2018年贫困户和
2016年已脱贫户，每平方米补贴3元，每户最高补贴
1000元，2017年贫困户每户平均增收1640元。目前全
市共发展庭院经济38282户（贫困户17349户、非贫困户
20933户）。庭院总面积2173万平方米，落实发展面积
1964.8万平方米。推进光伏项目叠加。大安市光伏扶贫
总装机规模达16.35万千瓦，2017年建设企业已提供扶
贫带户资金664万元，带动12306户贫困户户均增收
540元。推进生态补偿叠加。出台《大安市畜牧产业扶贫
项目实施方案》，按计划总投资的60%以上，对人工草
地建设、草原更新改良、草原水利设施建设、草原围
栏建设进行补助。二、三星贫困户以自身享受的1万元
贴息贷款入股，草原建设保护主体从收益中拿出
10%-15%给贫困户分红，保证每户每年分红1000元
（分红5年），2018年带动二、三星贫困户404户。利
用生态护林员管护补助资金，在223个行政村每村确立
1名生态护林员的基础上，对林地面积大的行政村再增
加99名护林员，必保322名建档立卡贫困人口，年底
每人获得工资收入6300元以上。推进电商扶贫叠加。建
成1个电商服务中心、18个乡镇物流站、182个村级电
商服务站，实现94个贫困村全覆盖；建成8个线下体
验店，培训6000余人次，利用网络向全国销售本地农
副产品。推进经营主体带动。2018年为74户建档立卡
贫困户发放金融扶贫小额贷款304万元，按4.35%进行
贴息；新发放“吉牧贷”资金3500万元，累计发放1.4
亿元扶持养殖项目； （下转四版）

吉林西部的白城市，由于干旱少雨风
沙较大，被称为“风沙城”。近年来，通过海
绵城市建设，有效收集利用雨水，破解了
困扰城市发展的缺水难题，使城市处处有
绿地、时时可亲水，昔日的“风沙城”正发
展成为东北“水乡”。

一滴水困住“风沙城”
走进白城市，小区、绿地、湖泊、喷泉

随处可见，这些在南方城市里司空见惯的
景观，过去在这座与水无缘的北方城市难
得一见。

白城市位于吉林省西部，名字来自蒙
古语“查干浩特”，即白色之城。由于风沙
较大，民间流传着一段民谣：“一进洮南
府，先吃二两土，白天吃不够，夜里接着
补。”因此，白城也被称为“风沙城”。

白城市的平均降水量400毫米，年均
蒸发量却在1600毫米。由于地下水过度

开采，水位逐年下降，吃水都成问题，何谈
城市绿化、生态发展？白城市就像一株脱
水的风滚草，等待遇到水源重获新生。但
水从哪儿来、如何利用，成为困扰城市发
展的一大难题。

白城市的降雨非常集中，每年七八月
份暴雨如注时， （下转四版）

本报讯（记者冯可欣）10月30日，市人大常委
会主任葛树立主持召开市六届人大常委会第十四次
会议。市人大常委会副主任王郢、常时光、许广
山、叶静波、何野平，秘书长刘福彪等共计37人出
席会议。

会议听取审议并表决通过了市人大常委会关于
《中华人民共和国安全生产法》《吉林省安全生产条

例》贯彻实施情况的执法检查报告、关于全市宗教工
作开展情况的视察报告、关于全市贯彻实施科技进步
法律法规和推动科技创新工作情况的视察报告以及市
政府关于白城市国民经济和社会发展第十三个五年规
划纲要实施中期评估的报告。会议还表决通过了人事
事项。

市委常委、市政府副市长曹华政，市中级人民法院

院长周文君，市人民检察院检察长李军，市纪委副书记、
市监察委副主任李福春，各县（市、区）人大常委会负责
人，市人大各委办室、市政府相关部门负责同志及部分
市人大代表列席会议。

会后，市人大常委会举办了“专家讲堂”，白城福佳
科技有限公司总工程师王向超就企业技术创新作了专
题讲座。

免去：
程维江的白城市商务局局长职务

任命：
芮志成为白城市中级人民法院审判委员会委员
免去：
马青春的白城市中级人民法院审判委员会专职委员、审判委员会委员、审判员

职务
栾凤林的白城市中级人民法院审判委员会委员、审判员职务
葛凤海的白城市中级人民法院审判员职务
李玉良的白城市中级人民法院审判员职务
姜文林的白城市中级人民法院审判员职务
张春民的白城市中级人民法院审判员职务

免职名单
（2018年10月30日白城市第六届人民代表大会常务委员会第十四次会议通过）

任免名单
（2018年10月30日白城市第六届人民代表大会常务委员会第十四次会议通过）
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从“风沙城”到东北“水乡”
——吉林白城建设海绵城市 破解干旱缺水困局

●新华社记者 李双溪

市六届人大常委会召开第十四次会议

本报讯（记者综合）解放思想推动白
城高质量发展大讨论活动在我市开展以
来，全市各机关单位反响热烈，纷纷行动
起来，分别结合各自工作任务和工作职
能，迅速掀起学习贯彻习近平总书记重
要讲话和重要指示精神的热潮。大家纷
纷表示，要以思想的大解放推动作风的
大转变，快马加鞭、跟上时代，求真务实、
真抓实干，为推动白城高质量发展凝聚

磅礴的精神力量。
市水利局在动员会议上，对《白城市

水利局解放思想推动白城高质量发展大
讨论活动实施方案》进行了说明，明确了
具体任务和要求，并要求全体干部提高政
治站位，严格按照有关要求，强化组织领
导，落实工作责任；把握基本原则，坚持正
面引导；坚持学思结合，补齐思想短板；做
好舆论宣传，力求取得实效。以只争朝夕

的紧迫感，推进思想再解放，着力破解制
约改革发展的思想观念误区和体制机制
障碍，用水利事业高质量发展，推进白城
高质量发展，为加快白城崛起、让全市人
民过上更加美好的日子贡献力量。

市人防办召开大讨论活动安排部署
会议，要求各党支部要把开展解放思想
大讨论活动作为贯彻落实习近平总书记
新时代中国特色社会主义思想的重要举

措，凝聚思想共识，把握政治要求，精心
组织推进，广泛开展专题学习研讨，迅速
形成大学习大讨论热潮。所有党员干部
要结合工作实际，围绕回答“24个课题”
和推进实现“七个高质量发展”，提出工
作思路，破解自身问题，形成专题报告。

市质监局结合自身实际，要求全体
干部职工迅速行动起来，掀起大讨论的
热潮，将自身实际和业务工作相结合开
展讨论，把阻碍发展的问题提出来，改进
工作的举措提出来，成果运用的建议提
出来，为大讨论取得实效发挥作用。各基
层单位要根据本单位情况，以大讨论活
动为契机，出一些题目作为“自选动作”，
为本单位的发展拓展思路，为下一步工
作营造良好氛围。

9月28日，习近平总书记主持召开
深入推进东北振兴座谈会，为东北振兴
发展“问诊开方”。近日，记者专访市人大
常委会副主任、洮北区委书记何野平。他
认为，只有思想上的“破冰”，才会有行动
上的“突围”。洮北区要建设白城高质量
发展的首善之区，必须坚持以解放思想
为先导，以更高的站位对标审视，以更宽
广的视野登高望远，以更开放的胸襟反
躬自省，努力实现思想大解放和发展高

质量的同频共振，以思想大解放凝聚全
面振兴共识，开创四个洮北新局面。

记者：谈谈您对习近平总书记在深
入推进东北振兴座谈会上的重要讲话和
在吉林视察期间的重要指示精神的认
识？

何野平：习近平总书记在深入推进
东北振兴座谈会上的重要讲话和在吉林
视察期间的重要指示精神，为东北振兴
工作和东北广大干部群众注入了强心
剂、强化了动力源，明确了路线图、下达
了任务书，吹响了集结号、发出了动员
令，具有极强的思想性、战略性、指导性。
实践证明，越是新理念、新办法层出不穷
的地方，越是能焕发出快速发展的勃勃

生机。推动洮北高质量发展，必须把思想
的大解放作为起始点和突破口，真正把
全区干部群众干事创业的积极性、主动
性、创造性激发出来。洮北区要毫不动摇
地以习总书记重要讲话精神为统领，按
照市委确定的方法路径和安排部署，推
动解放思想大讨论向实践层面传导、向
纵深领域推进、向重点问题切入、向群众
期待聚焦，以新气象新担当新作为，努力
开创洮北振兴发展的新境界。

记者：下一步，洮北区将怎样按照市
委部署，推动本地解放思想推动高质量
发展大讨论活动取得实效？

何野平：解放思想是发展和稳定的
前提和动力，想事、干事、成事，是解放思

想的目的和目标，洮北要把解放思想重
视起来，站位有高度、谋事有深度、落实
有力度、做人有尺度，以新视角、新举措
促进洮北区经济社会发展。要把解放思
想实化到洮北每一个干部群众，肯干事
是担当、会干事是能力、干成事是落实、
不出事是干净。这次解放思想活动，洮北
首先要沉下去把区情摸清、摸透，然后走
出去到发达地区去学习先进经验，决策
之后要追上去，把每件定下来的事落实
到位。以推动高质量发展为原点，带着问
题思考，深入实际调研，从思想的深度、
思维的广度去研究问题，认清优势和差
距，对洮北发展思路和工作举措进行再
审视、再完善、再深化， （下转四版）

以思想大解放凝聚全面振兴共识 开创四个洮北新局面
——访市人大常委会副主任、洮北区委书记何野平

●本报记者 姜宁

为推动白城高质量发展凝聚磅礴的精神力量
我市开展解放思想推动白城高质量发展大讨论活动在各机关单位引起热烈反响
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本报讯（记者姜宁）10月29日，由共青团白城市委
主办、白城职业技术学院承办的“过去与未来·光荣与梦
想——庆祝改革开放40周年全市青年论坛”活动在白
城职业技术学院举行，来自基层的团员青年代表、团干

部代表参加此次活动。
活动邀请了来自不同行业的青年典型代表，为广大

团员青年讲述他们的青春奋斗故事。青年典型们对技艺
学习的恒心、对励志创业的自信、对遭遇困难的无畏、对

企业管理的创新、对公益事业和奉献社会的执着精神，
深深震撼和鼓舞了广大团员青年。

宣讲活动结束后，大家纷纷表示，这种故事分享式
的宣讲方式接地气、有温度，让他们产生了强烈共鸣，分
享到了身边优秀青年典型创业成长的真实感悟。他们将
以青年榜样为力量，根据各位青年典型所讲的创业奋斗
经历去解放思想、勤奋学习、大胆创业，努力实现自己的
人生梦想。

我市举行“庆祝改革开放40周年全市青年论坛”活动

本报讯 据白城市纪委市监委消息，白城市交通运输局原党委书记、局长陈跃
武涉嫌严重违纪违法，已自动投案，目前正接受白城市纪委市监委纪律审查和监察
调查。

白城市交通运输局原党委书记、局长
陈跃武接受纪律审查和监察调查


